

il houspillait, il dépiautait les clients de *Semaphore* :

« Ohé ! les puritains ! ce n'est toujours pas chez nous qu'on rencontre des fils de banqueroutiers ! Est-ce que vous nous connaissez des parents qui se soient fait enlever ? Dans quel camp sont-ils, ceux qui s'engraissent à tous les râteliers, prêtent serment à tous les régimes : En tous cas, on peut nous demander, à nous, d'où vient l'argent. »

Toutes perfides qui tombaient dru sur le caquin des adversaires.

— Ton rédacteur ne va-t-il pas un peu loin ? demandait timidement Mme Rose.

— Du tout ! répliquaient avec emportement, son père et ses frères. Hardi, hardi ! C'est le bon combat ; tapez, tapez ! C'est de la politique, de la vraie politique ; sauvons la France !

Pas moins, en ville, certains ne les saluaient plus, montraient des visages crispés.

Il y avait du duel dans l'air.

— Ça va bien ! ça va bien ! répétait le candidat. Ils y ont renoncé à me traiter d'incapable.

On ne décolerait pas, dans la famille.

Mais ce ne sont encore que les bagatelles de la porte.

Laissez ! Que la période électorale soit ouverte, on en verra bien d'autres !

En attendant, au lieu de se reposer, Jacques veillait avec son rédacteur, afin de préparer un numéro à sensation, et de composer de nouvelles affiches.

Croirez-vous ça ?

A peine en faisait-il poser une, qu'elle était couverte par celle des compétiteurs !

Canailles ! Jouons-leur le même tour, et faisons venir du papier de couleur de Paris.

La pauvre Rose se reprochait durement d'avoir fait lever ce lièvre.

Pour un peu, elle se fût mise de l'autre bord, dans l'espoir de décourager son mari.

Savez-vous qu'on en venait à incriminer la vie de garçon de M. de Hautménil.

« Bien connu dans les tripots, pour ne jamais tirer à cinq au baccara. Un noctambule, habité du « Grand-Seize » au café anglais. Oui,

oui, on sait d'où vient l'argent. Rien à dire. Mais où était allé celui qui manquait de l'héritage paternel, au moment de son mariage ? La « dame de Pique » en savait sans doute quelque chose. »

— Tu as donc été un viveur enragé ? demandait la jeune femme.

En voilà bien d'une autre !

Son propre comité s'étonnait qu'il ne fût pas franc-maçon.

Diabole ! une infériorité. Vite, vite ! qu'il se fit recevoir.

Passe !

Mais voilà qu'un matin, des « hommes à barbe » et pas précisément soignée ! réclamèrent une entrevue, séance tenante.

— Qu'est-ce que c'est encore, que ceux-là ! fit Rose, avec un peu d'appréhension.

Jacques s'y connaissait maintenant.

Aussi, du premier coup d'œil, répondit-il :

— C'est des délégués !

— A quoi vois-tu ça ?

— Raides comme la justice, circonspects et sévères, ils portent le diable en terre, et « tout un monde » sous leur bonnet. Voilà à quoi ça se voit.

— Tu vas les recevoir ?

— Et sans les faire attendre ! . . .

Affectant la gravité, Jacques descendit au salon, où on les avait introduits.

Une grande heure, il resta en conférence avec eux.

Après quoi, remontant, songeur, il montra à sa femme, un visage quelque peu bouleversé.

— Mon Dieu ! s'exclama-t-elle, que t'ont-ils dit, ces vilains gens ?

— Ils m'ont dit qu'ils m'apportent trois mille voix, à condition.

— Quelle condition ?

— A condition . . . à condition . . . Ne t'effraie pas, Rose . . .

— Dis vite, mon ami.

— Eh bien ! . . . à condition de m'incorporer dans la société de . . . l'autopsie mutuelle.

Il appréhendait que sa femme ne se gendar mat, ne s'emportât.

Non.

Immuable et muette, elle l'englobait d'un regard indéfinissable.

(A suivre)